
 

岡山市本庁舎整備等基本構想（素案） への 

ご意見募集（パブリックコメント） の結果について 

 

 

１ 意見募集の概要 

（ １ ） 募集期間 

平成３１年２月２２日（金）から平成３１年３月２０日（水）まで 

（ ２ ） 閲覧場所 

庁舎管理課、情報公開室、各区役所、各支所、各地域センター 

岡山市ホームページ 

（ ３ ） 提出方法 

ホームページの専用入力フォーム、電子メール、ファクス、郵送又は持参 

（ ４ ） 意見提出先 

庁舎管理課  

 

２ 意見募集の結果 

（ １ ） 意見提出者数   ８人 

（ ２ ） 意見件数    １７件 

（ ３ ） ご意見の概要及び本市の考え方 

 

No. 該当箇所 意見の概要 意見に対する市の考え方 

１ 

Ⅲ．目指すべき

庁舎像、備える

べき機能・性能 

建て替えるなら路面電車の延伸

とあわせて大きな駐車場を整備

し、街中に車を入れないような

ことを考えてほしい。イオンモ

ール周辺の渋滞をなんとかして

もらいたい。 

駐車場等の周辺施設整備については、今

後、基本計画を策定していく中で検討して

いくこととしています。 

いただいたご意見は、関係部署とも情報共

有し、今後の参考とさせていただきます。 

 

２ 

Ⅲ．目指すべき

庁舎像、備える

べき機能・性能 

せっかくなら公園をうらじゃな

どのイベントで有効に活用でき

るようにしてもらいたい。 

公園等の周辺施設整備については、今後、

基本計画を策定していく中で検討してい

くこととしています。 

いただいたご意見は、関係部署とも情報共

有し、今後の参考とさせていただきます。 

 



 

No. 該当箇所 意見の概要 意見に対する市の考え方 

３ 

Ⅲ．目指すべき

庁舎像、備える

べき機能・性能 

南側の保健所と近くなるので、

連絡通路の設置など、建物間の

行き来がしやすいような設計を

考えたらいいと思う。 

既存施設との連携も含めた周辺整備につ

いては今後、基本計画を策定していく中で

検討していくこととしています。 

いただいたご意見は、今後の参考とさせて

いただきます。 

 

４ 

Ⅲ．目指すべき

庁舎像、備える

べき機能・性能 

市役所を市民のいこいの場にし

てください。 

基本理念の一つとして、「市民に親しまれ

るおもてなしのある庁舎」を掲げており

（P.11）、憩いや交流の場となる空間づく

りを目指していきたいと考えております。 

 

５ 

Ⅲ．目指すべき

庁舎像、備える

べき機能・性能 

華美になっても困るが、建てる

以上は岡山市のランドマークに

なってほしい。 

基本理念の一つとして、「自治体の顔・ま

ちづくりの拠点となる庁舎」を掲げており

（P.11）、周辺景観に配慮したランドマー

ク・まちのシンボルとしての庁舎を実現

し、市民が誇れる自治体の顔となる庁舎を

目指していきたいと考えております。 

 

６ 

Ⅲ．目指すべき

庁舎像、備える

べき機能・性能 

素案の通り、公園と広場が充実

すればいい。 

公園等の周辺施設整備については、今後、

基本計画を策定していく中で検討してい

くこととしておりますが、いただいたご意

見のとおり、公園と広場の充実を目指して

いきたいと考えています。 

 

７ 
Ⅳ．新庁舎の想

定規模について 

財政事情が厳しくなるなかで巨

額の費用を投資する意味がある

のか？規模が大きすぎないの

か？ 

想定規模の算出にあたっては、一定の基準

（総務省地方債同意等基準）を基に試算を

行ったところですが、今後、基本計画を策

定していく中でさらに精査を行います。 

 

８ 
Ⅳ．新庁舎の想

定規模について 

どうせ建て替えするなら中途半

端はやめてほしい。 

新庁舎の想定規模については、機能集約や

分散化・狭隘化の解消を考慮に入れなが

ら、一定の基準（総務省地方債同意等基準）

を基に試算を行っております。 

 

 



 

No. 該当箇所 意見の概要 意見に対する市の考え方 

９ 
Ⅴ．本庁舎整備

について 

高層階の建物は、どこに何があ

るのかわかりにくく使いにく

い。 

本編では改修案と比較するために、建替案

の基準階面積と階数を仮設定しておりま

す（P.28）。階数については、基本計画、

基本設計を進めて行く中で具体化してい

くものと考えております。 

いただいたご意見は、今後の参考とさせて

いただきます。 

１０ 
Ⅵ．建設候補地

について 

市役所南側の道路の廃止の検証

がなされないまま、建て替え案

の評価をしてもよいのか？交通

処理はどうなるのか？ 

今後、交通量予測調査を実施する予定とし

ており、交通処理については、その結果も

踏まえ、基本計画の中で検討していきま

す。 

１１ 

Ⅶ．事業手法に

ついて（余剰地

等の活用検討） 

シーガルスの体育館は周りの道

路混雑を助長するため反対す

る。 

アリーナについては、経済界から民間主導

により併設することを提言いただいたも

のであり、現在その実現可能性について検

討いただいているところです。 

１２ 

Ⅶ．事業手法に

ついて（余剰地

等の活用検討） 

渋滞がひどいので、駐車場を多

くとってそこへ停めさせ、大供

から中心部へ車を入れないよう

にしてほしい。大学病院利用者

も多く使っているので、現在の

貯金事務センター跡地の駐車場

は立体にして、駐車台数を増や

してほしい。アリーナは論外。 

駐車場等の周辺施設整備については、今

後、基本計画を策定していく中で検討して

いくこととしています。 

いただいたご意見は、今後の参考とさせて

いただきます。 

 

１３ 

Ⅶ．事業手法に

ついて（余剰地

等の活用検討） 

貯金事務センターは一等地にあ

る貴重な土地であり、有効に活

用すべき。単にマンション等に

売却しても一時的な売却益しか

うまない。将来のことはわから

ないが、いずれはもう一度建て

替えが必要になるのだから、公

共的な利用、もしくは借地で収

益を上げながら、土地を保有し

ておくべきだと思います。将来

世代のことも考えた政策を望み

ます。 

 

公園や駐車場等の周辺施設整備について

は、貯金事務センター跡地の利用も含めて

今後、基本計画を策定していく中で検討し

ていくこととしており、売却を前提として

いるものではありません。 

いただいたご意見は、今後の参考とさせて

いただきます。 

 



 

No. 該当箇所 意見の概要 意見に対する市の考え方 

１４ 

Ⅶ．事業手法に

ついて（余剰地

等の活用検討） 

コインパーキングとして使用し

ている土地は、岡山市にとって

は貴重な土地であるので、将来

にわたり大切に使用活用すべき

である。公園及び駐車場として

使用させ、使用料をとって、一

時使用のパーキングとして一般

開放して使用しないこと。 

地震、災害、水害などの緊急非

常時に物資置き場や仮設住宅等

として利用するためにも建物を

建てず更地として利用する。 

 

公園や駐車場等の周辺施設整備について

は、貯金事務センター跡地の利用も含めて

今後、基本計画を策定していく中で検討し

ていくこととしております。 

いただいたご意見は、今後の参考とさせて

いただきます。 

 

１５ その他 

倒壊の危険があるんなら早く対

応するべき。 

市有施設の耐震化については、避難場所と

もなる学校園を優先的に行ってきたとこ

ろですが、一定の目途が立ってきたことか

ら、本庁舎整備の事業化に向けた検討を始

めたものです。 

有利な財源を活用できるよう平成３２年

度の実施設計着手に向けて、早期の事業化

を目指します。 

 

１６ その他 

建て替えにあたっては、地元住

民に十分な説明をしてほしい。 

事業進捗に応じて、広報紙、ホームページ、

説明会等により、情報を発信しながら進め

てまいります。 

１７ その他 

岡山県庁のようになってはいけ

ない。有名なデザイナーでなく

ていい。 

設計者の選定基準については、基本計画策

定後の設計業務発注時の検討事項となり

ます。いただいたご意見は参考とさせてい

ただきます。 

 

 


